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平成２５年 第５回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２５年３月２２日（金） 開始時刻 午後２時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，松江委員，若度委員，水越教育長 

４ 説明員   手塚教育次長，田口スポーツ交流担当副参事， 

山越教育企画課長，君島総務担当主幹，生田地域学校園担当主幹， 

水沼学校管理課長，宇賀神学校教育課長補佐，小関学校健康課長， 

大竹生涯学習課長，増渕中央図書館長，赤石澤文化課長， 

水沼スポ―ツ振興課長，上澤教育センター所長 

５ 書記    渡辺係長，田上総括主査，渡邉主任主事 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

（1）審議事項 

  議案第 ８号 宇都宮市教育委員会の組織及び運営に関する規則の一部改正 

議案第 ９号 宇都宮市教育委員会職員の職の設置等に関する規則の一部改正 

議案第１０号 「第２次宇都宮市地域教育推進計画」（案）について 

議案第１１号 職員の人事について 

（2）報告事項 

  報告第１１号 教育行政相談の内容と対応について 

  報告第１２号 平成２５年３月議会一般質問の概要について 

  報告第１３号 「第５回うつのみや人づくりフォーラム」及び「第５回うつのみや地

域教育メッセ」開催結果について 

報告第１４号 「小中一貫教育と地域学校園」の実施状況等について 

報告第１５号 一条中学校改築工事基本設計（案）の概要について 

報告第１６号 平成２４年度宇都宮市「学習内容定着度調査」及び「学習と生活につ

いてのアンケート」の結果概要と今後の取組について 

報告第１７号 「うつのみや授業の達人」表彰制度 表彰者の報告について 

報告第１８号 「防災教育の手引き」について 

報告第１９号 文化会館整備基本計画の策定について 

報告第２０号 宇都宮エスペール賞について 

報告第２１号 教育委員会重点事業年度結果報告について 

（3）その他 

①「みや人づくりカンファレンス」の結果について 

②学校施設に係る電力調達入札の結果について 

③平成２４年度第４回社会教育委員の会議結果について 

④平成２４年度第３回生涯学習センター運営審議会の結果について 

⑤平成２４年度第２回視聴覚ライブラリー運営委員会の結果について 

⑥平成２４年度人材かがやきセンター主催講座（後期）の実施状況について 

⑦宇都宮市民大学２０周年記念講演会について 
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⑧宇都宮市文化会館の自主事業について 

⑨宇都宮美術館企画展「グスタフ・クリムト展」について 

 

８ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

ただいまから，平成２５年第５回宇都宮市教育委員会を開会します。 

  会議録署名委員の指名 大場委員，若度委員 

第２回の教育委員会の会議録について御意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

それでは，第２回の会議録署名委員の大場委員，若度委員署名をお願い

します。 

（会議録に署名） 

 

 次に，本日の案件のうち， 

報告第１１号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第２１号「教育委員会重点事業年度結果報告について」 

は個人情報が含まれているもの及び意思形成過程のものであり，また 

議案第１１号「職員の人事について」 

は人事に関する案件であるため，非公開としてよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，（3）の「その他」の案件が終了したあとにお

願いします。 

 

それでは，審議事項から入ります。 

議案第８号「宇都宮市教育委員会の組織及び運営に関する規則の一部改

正」について説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第８号を決定いたします。 

 

次に，議案第９号「宇都宮市教育委員会職員の職の設置等に関する規則

の一部改正」について説明願います。 

 

 

 

【説明要旨】 

宇都宮市教育委員会の組織及び運営に関する規則の一部改正につい

て説明。 

【説明要旨】 

宇都宮市教育委員会職員の職の設置等に関する規則の一部改正につ

いて説明。 
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委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

大場委員 

 

 

 

 

 

 

 

松江委員 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第９号を決定いたします。 

 

次に，議案第１０号『「第２次宇都宮市地域教育推進計画」（案）につ

いて』説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第１０号を決定いたします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

報告第１２号「平成２５年３月議会一般質問の概要について」説明願い

ます。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１２号を承認いたします。 

 

次に，報告第１３号『「第５回うつのみや人づくりフォーラム」及び「第

５回うつのみや地域教育メッセ」開催結果について』説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

寒くて風が強い中で約 9,000 名という多くの来場があったことは素晴ら

しい。また，今年度は南図書館に会場を移して２回目の開催ということで，

主催者も来場者も場所になじんでいるようだった。ただ，展示スペースが

狭く見づらいと感じたので，運営上で考えていただければと思う。 

なお，終了後に城之内さんから連絡があったが，宇都宮市には大変感謝

をしており，そして素直に素朴に感動していた様子であり，また伺いたい

とのことであった。松浦さんも同様に，宇都宮市はいい街であり，また来

たいとおっしゃられていたようである。 

実行委員として成功して良かったと感じている。ただ天気はいかんとし

がたく，特に外でボランティアの方が寒そうにしていた。展示スペースは

【説明要旨】 

「第２次宇都宮市地域教育推進計画」（案）について説明。 

【説明要旨】 

平成２５年３月議会一般質問の概要について説明。 

【説明要旨】 

「第５回うつのみや人づくりフォーラム」及び「第５回うつのみや地

域教育メッセ」開催結果について説明。 
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若度委員 

 

 

委員長 

教育企画課長 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

若度委員 

 

 

大場委員 

 

 

松江委員 

教育長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校管理課長 

 

 

委員長 

松江委員 

委員長 

悩ましいことだが，地域教育メッセと同時開催することで，相乗効果が得

られているものなので，配置などで工夫が必要である。 

南図書館でイベントに参加したのは初めてであったが，活発な活動をし

ている様子が伺えた。ただし，地域が偏っている印象もあったので，違っ

た地域が出てくるとなお良かった。 

このような開催結果については，来場者やスタッフにも知らせるのか。

実行委員会での報告をさせていただき，その後成果報告書ということで

広く知らしめる予定である。 

とても素晴らしい結果であった。スタッフの皆さんに感謝します。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１３号を承認いたします。 

 

次に，報告第１４号『「小中一貫教育と地域学校園」の実施状況等につ

いて』説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

２月に人づくりカンファレンスがあったが，その際に他市の私立学校の

小中一貫教育がうまくいっていないので，本市においても難しいのではと

の話があった。すべてがそのようになるわけではないが，きめ細かく検証

や分析をすることは重要である。 

中高一貫教育など色々あるが，小中一貫教育は義務教育という観点から

いうとぴったりはまっている。宇都宮市は公立の学校が多いので，東京な

どの都市に比べて円滑にいくのではないか。 

今年度全市一斉に実施し、問題はあるものの順調に滑り出すことができ

たのはモデル校で実施をするなど、時間をかけて周到な準備をした結果だ

と思う。 

小中一貫教育はこれからのものである。 

長期スパンで考えていくものである。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１４号を承認いたします。 

 

次に，報告第１５号「一条中学校改築基本設計（案）について」説明願

います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

ＰＴＡの部屋があるのはありがたい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

【説明要旨】 

「小中一貫教育と地域学校園」の実施状況等について説明。 

【説明要旨】 

一条中学校改築基本設計（案）について説明。 
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委員長 

 

委員長 

学校健康課長 

 

 

委員長 

若度委員 

 

 

委員長 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

文化課長 

 

 

委員長 

大場委員 

 

 

 

 

 

 

 

文化課長 

 

 

委員長 

文化課長 

大場委員 

 

文化課長 

 

それでは，報告第１５号を承認いたします。 

 

次に，報告第１８号『「防災教育の手引き」について』説明願います。

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

防災教育は大切であるが，子どもの方が教わったことを忠実に実施する

が，注意するのは大人の方である。子どもたちに教える際には，親にも伝

えるような教育をした方がいい。 

この手引きは児童生徒用のものか。 

対象は児童生徒だが，広く周知していきたいと考えている。また，避難

訓練の例で，地域と連携して実施するものもあるので，こういったことを

活用していきたい。 

これは地域全体で取り組んでいかなければならない。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１８号を承認いたします。 

 

次に，報告第１９号「文化会館整備基本計画の策定について」説明願い

ます。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

使い勝手や安全性の面が良くなり，特にトイレの改修はありがたい。文

化会館に訪れる人は気持ちよさを求めるので，素晴らしいものにしてほし

い。配置を変えることは難しいと思うが，後付で工夫できるものはしてほ

しい。また，文化会館で思うことは，用事のある人しか行かない。新潟の

ユートピアでは，用事がない人もロビーに集まって，ポスターやチラシが

多くあり，そこで情報を得ているようである。宇都宮市の文化会館は隣に

図書館やコミュニティセンターもあるので，用事がなくてもちょっと行っ

てみようと思えるような居心地のよい文化施設になればいいと思う。 

アニメティについてはニーズも多く，トイレの増設やエレベータの設置

も行うことになった。また，利用者が訪れやすい施設にするために，設計

業者に提案していきたいと思う。 

収容人数は変わらないのか。 

変わらない。 

資料の中で，中核市最大規模の駐車場ということは分かるが，公共交通

の本数が多いとはどのように考えているのか。 

公共交通の本数については，バスの本数も多く利用者の７割以上の方が

公共交通を使って来られやすいという評価をいただいている。 

【説明要旨】 

「防災教育の手引き」について説明。 

【説明要旨】 

文化会館整備基本計画の策定について説明。 
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委員長 

委員長 

 

委員長 

文化課長 

 

 

委員長 

松江委員 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

学校管理課長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長補佐 

 

 

 

委員長 

大場委員 

学校教育課長補佐 

 

大場委員 

学校教育課長補佐 

教育長 

 

委員長 

学校教育課長補佐 

委員長 

委員長 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１９号を承認いたします。 

 

次に，報告第２０号「宇都宮エスペール賞について」説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

桑久保さんは，暗室で，鉄道模型と LED を組み合わせた動きのある作品

など，非常におもしろい作品が多いのでお勧めである。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第２０号を承認いたします。 

 

次に，その他の案件①および③～⑨については，資料提供のみですので，

後ほどご覧ください。その他の案件②については補足説明があります。 

 

その他②「学校施設に係る電力調達入札の結果について」説明願います。

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 

次に，報告第１６号『平成２４年度宇都宮市「学習内容定着度調査」及

び「学習と生活についてのアンケート」の結果概要と今後の取組について」

説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

資料にある参考値とはどのようなものか。 

同一業者でほかの自治体で実施した試験問題で，比較対照できるデータ

がある。このような試験問題を活用して比較できるようにした。 

これは全国的な平均と考えてよいか。 

全国的なデータであるがあくまでも参考値として考えていただきたい。

全国学力調査ではこのように全国と差は出ない。あくまでも参考値であ

る。 

この結果は各学校で公表しているのか。 

この結果はまだ公表していない。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１６号を承認いたします。 

【説明要旨】 

平成２４年度宇都宮市「学習内容定着度調査」及び「学習と生活につ

いてのアンケート」の結果概要と今後の取組について説明。 

【説明要旨】 

宇都宮エスペール賞について説明。 

【説明要旨】 

学校施設に係る電力調達入札の結果について説明。 
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委員長 

 

学校教育課長補佐 

 

 

委員長 

委員長 

 

学校教育課長補佐 

委員長 

教育長 

教育センター所長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

次に，報告第１７号『「うつのみや授業の達人」表彰制度 表彰者の報

告について』説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

資料に記載されているが，授業の達人の受賞者にどのように講師等の依

頼をするのか。 

活用に関してはこちらから依頼することになる。 

忙しくなるのか。 

それほど忙しくはならない。 

教育センターで今年度より開催した夜間公開講座で，若手の教員に対し

て，授業の達人から色々アドバイスをいただくことを実施した。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承）  

それでは，報告第１７号を承認いたします。 

 

以上で公開できる案件を終了いたします。 

議案第１１号，報告第１１号，報告第２１号については,非公開の案件

のため，傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。 

（傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

・報告第１１号「教育行政相談の内容と対応について」 

 ⇒ 承認 

・報告第２１号「教育委員会重点事業年度結果報告について」 

⇒ 承認 

・議案第１１号「職員の人事について」 

  ⇒ 決定 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回の日程について〕 

 平成２５年４月２６日（金） 午後３時００分 定例会 

  平成２５年４月２６日（金） 午後６時００分 教育委員会歓送迎会

                        （ホテル丸冶） 

 終了時刻   午後４時１０分 

【説明要旨】 

「うつのみや授業の達人」表彰制度 表彰者の報告について説明。 
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